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La déclaration étonnante de Jésus : Égalité avec Dieu 

Jean 5 :15-29 

 

Si je vous donne les caractéristiques suivantes, de qui suis-je en train de parler ? 

 

J’ai créé le monde. 

Je suis éternel. 

Les Écritures parlent de moi. 

Je suis souverain. 

Je suis la seule source de vie. 

Je donne la vie aux hommes. 

Je suis adoré par les anges et les hommes. 

Tous sont appelés à m’adorer. 

J’ai le pouvoir de guérir. 

J’ai l’autorité de pardonner le péché. 

À la fin des jours, Je vais ressusciter toute l’humanité et les juger. 

Je sauve et je donne la vie éternelle à ceux qui croient en moi. 

 

Lorsqu’on parle avec l’homme de la rue, il peut répondre à la question « Qui est 

Jésus Christ ? » par « Il est le fils de Dieu », mais souvent, il ne pense pas que 

Jésus est divin, qu’il est le Dieu suprême, mais plutôt quelqu’un de spécial ; un 

envoi de Dieu, un médiateur, ou bien un grand exemple de la foi. 

 

C’est l’argument central de tous ceux qui s’opposent au christianisme biblique : 

Jésus n’est pas Dieu. Il est un homme honorable, même le meilleur homme qui 

a vécu sur cette terre, un grand prophète, même un petit dieu, mais il n’est pas le 

Dieu suprême Créateur de l’univers.  

 

• Les Témoins de Jéhovah enseignent que Jésus est divin, mais un dieu, d 

minuscule, crée par le Dieu Suprême, mais qu’il n’est pas Dieu le Créateur. 

• Les Mormons enseignent que Jésus est un être céleste, un représentant de 

Dieu le Père, et frère de Satan. 

• L’Islam enseigne que Jésus est un prophète de Dieu, même peut-être le 

plus grand prophète, sans péché et qu’il revient pour juger le monde, mais dire 

qu’il est Dieu est un blasphème. 

 

Et un grand point fort dans leurs arguments est souvent ceci : Jésus n’a 

jamais dit « Je suis Dieu. » 

 

Le but de l’évangile de Jean n’est pas donner l’histoire biographique de Jésus. 

Les autres évangiles de Matthieu, Marc et Luc l’avaient déjà enregistré. Son but 

est de clarifier et de prouver que Jésus est le Dieu Éternel, Le Fils Éternel de 

Dieu. Ce message avait été donné dans l’Ancien Testament aussi, mais souvent 

c’était un peu caché. 
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Nous lisons dans sa prophétie sur Israël, Zacharie 12 verset 1 « Ainsi parle 

l’Éternel, qui a étendu les cieux et fondé la terre, 

Et qui a formé l’esprit de l’homme au-dedans de lui…  

Par ce verset c’est clair que c’est Dieu Éternel qui parle. Et si nous sautons au 

verset 10, 

Alors je répandrai sur la maison de David et sur les habitants de Jérusalem 

Un esprit de grâce et de supplication, Et ils tourneront les regards vers moi, 

celui qu’ils ont percé. 

 

L’Éternel dit que les habitants de Jérusalem le transperceraient. Écoutez ! Ils 

allaient percer celui qui a étendu les cieux et fondé la terre, et qui a formé 

l’esprit de l’homme. Ce petit verset implique que Dieu descendra en chair 

visible à Jérusalem. Il s’agit d’un rejet sévère et que les citoyens le 

transperceraient et le tueraient. Dieu dit « Il me regarderait, celui qu’ils ont 

percé. » C’est-à-dire que cette personne tuée est Dieu. 

 

Jean 19 se sert de cette prophétie pour prouver que Jésus l’a accompli. Alors 

nous trouvons dans l’Ancien Testament que le Dieu Éternel viendrait sur terre 

en chair humaine, sera rejeté et tué par une mort violente.  

 

La semaine passée nous avons vu la guérison du paralytique à la piscine de 

Béthesda et la confrontation qu’elle a déclenchée avec les Pharisiens. 

 

Lisons notre passage, versets 17 à 29 

 

15 Cet homme s’en alla, et annonça aux Juifs que c’était Jésus qui l’avait guéri. 

16 C’est pourquoi les Juifs poursuivaient Jésus, parce qu’il faisait ces choses le 

jour du sabbat. 

17 Mais Jésus leur répondit : Mon Père agit jusqu’à présent; moi aussi, j’agis. 

18 À cause de cela, les Juifs cherchaient encore plus à le faire mourir, non 

seulement parce qu’il violait le sabbat, mais parce qu’il appelait Dieu son 

propre Père, se faisant lui-même égal à Dieu. 

 

19 Jésus reprit donc la parole, et leur dit: En vérité, en vérité, je vous le dis, le 

Fils ne peut rien faire de lui-même, il ne fait que ce qu’il voit faire au Père; et 

tout ce que le Père fait, le Fils aussi le fait pareillement. 20 Car le Père aime le 

Fils, et lui montre tout ce qu’il fait; et il lui montrera des œuvres plus grandes 

que celles-ci, afin que vous soyez dans l’étonnement. 21 Car, comme le Père 

ressuscite les morts et donne la vie, ainsi le Fils donne la vie à qui il veut. 22 Le 

Père ne juge personne, mais il a remis tout jugement au Fils, 23 afin que tous 

honorent le Fils comme ils honorent le Père. Celui qui n’honore pas le Fils 

n’honore pas le Père qui l’a envoyé.  
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24 En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui écoute ma parole, et qui croit à 

celui qui m’a envoyé, a la vie éternelle et ne vient point en jugement, mais il est 

passé de la mort à la vie. 25 En vérité, en vérité, je vous le dis, l’heure vient, et 

elle est déjà venue, où les morts entendront la voix du Fils de Dieu; et ceux qui 

l’auront entendue vivront. 26 Car, comme le Père a la vie en lui-même, ainsi il 

a donné au Fils d’avoir la vie en lui-même. 27 Et il lui a donné le pouvoir de 

juger, parce qu’il est Fils de l’homme. 28 Ne vous étonnez pas de cela; car 

l’heure vient où tous ceux qui sont dans les sépulcres entendront sa voix, et en 

sortiront. 29 Ceux qui auront fait le bien ressusciteront pour la vie, mais ceux 

qui auront fait le mal ressusciteront pour le jugement.  

 

Je crois que nous venons d’écouter le discours le plus clair que Jésus a donné 

sur sa divinité. Il annonce clairement qu’il est le Dieu Éternel.  

• C'est une déclaration intentionnelle.  

• C’est une déclaration claire.  

• C’est une déclaration bien comprise. 

 

Regardons :  

Verset 16 parle de la poursuite des Juifs, mais verset 18 précise que cette 

poursuite était un désir de le faire mourir.  

 

Et nous voyons les deux raisons pour ce désir : 

1. Il a publiquement brisé la Tradition orale (Talmud) concernant le 

sabbat; Il a guéri un homme le jour du sabbat. 

2. Il se faisait égal à Dieu. 

 

Voici le thème général de ce chapitre, Jésus se fait égal à Dieu. Mais ceux qui 

rejettent l’idée que Jésus est Dieu prétendent que Jésus a dit simplement « Mon 

Père agit jusqu’à présent; moi aussi, j’agis. » Il disait simplement que Dieu est 

son père… comme Dieu est le père de tout le monde. Ces gens prétendent que 

c’étaient les Juifs qui l’ont mal compris. 

 

Est-ce possible qu’il ne s’agisse que d’un simple malentendu ? 

Aujourd’hui, tout le monde parle de Dieu comme leur Père Céleste et nous 

disons que nous sommes tous enfants de Dieu. Mais les Juifs ne l’entendaient 

pas dans ce sens-là. 

 

La déclaration de Jésus les a choqués. Cette déclaration est parallèle avec celle 

de Jean 10  

29 Mon Père, qui me les a données, est plus grand que tous; et personne ne 

peut les ravir de la main de mon Père. 30 Moi et le Père nous sommes un. 

31 Alors les Juifs prirent de nouveau des pierres pour le lapider. 

32 Jésus leur dit: Je vous ai fait voir plusieurs bonnes œuvres venant de mon 

Père: pour laquelle me lapidez-vous?  
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33 Les Juifs lui répondirent: Ce n’est point pour une bonne œuvre que nous te 

lapidons, mais pour un blasphème, et parce que toi, qui es un homme, tu te fais 

Dieu. 

 

Dans les deux cas, les Juifs ont compris que Jésus se faisait égal à Dieu, qu’il 

se fait Dieu, Yahvé, l’Éternel.  

 

Alors, si ce n’était pas le sens que Jésus a voulu déclarer, pourquoi n’a-t-il pas 

simplement dit, « Non, vous avez mal compris ce que je dis ! » Avec quelques 

mots, il aurait éteint la haine des Juifs.  

 

Mais dans les versets suivants, au lieu de les calmer, Jésus met de l’huile sur le 

feu.  

 

Regardons ses réponses : 

Mon Père agit jusqu’à présent ; moi aussi, j’agis.  

C’est-à-dire « Dieu travaille continuellement, soit le jour du sabbat ou non, 

comme il est mon père, je fais le même. Dieu continue à soutenir l’univers, il 

fait fonctionner les corps des hommes pour les guérir ; alors moi, je fais le 

même. » 

 

Voici la déclaration de Jésus. Il se fait Dieu. Dans le discours qui suit, il va 

présenter à chaque point comment il est égal à Dieu le Père. 

 

Égal à Dieu dans  

• Les œuvres qu’il fait v19-20 

• La vie qu’il donne v21 

• Le jugement qu’il rend v22 

• L’honneur qui lui est du v23 

• La parole qu’il annonce v24 

• La résurrection future qu’il effectuera v25-29 

 

 

1. Les œuvres qu’il fait v19-20 

19 Jésus reprit donc la parole, et leur dit: En vérité, en vérité, je vous le dis, le 

Fils ne peut rien faire de lui-même, il ne fait que ce qu’il voit faire au Père; et 

tout ce que le Père fait, le Fils aussi le fait pareillement. 20 Car le Père aime le 

Fils, et lui montre tout ce qu’il fait; et il lui montrera des œuvres plus grandes 

que celles-ci, afin que vous soyez dans l’étonnement. 

 

Il fait les œuvres de Dieu. Ses œuvres sont les œuvres de Dieu. (Jean 3 :2) Il 

peut faire tout ce que Dieu fait. Et l’ampleur de ses miracles allait augmenter. Il 

parle d’une relation intime et une communication complète. Une unité parfaite 

avec le Père. En d'autres termes, l'amour du Père est si parfait pour le Fils que le 

Père n'a aucun secret du Fils. 
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Ainsi, à la fin du verset 20, Jésus dit: «Le Père montrera des œuvres plus 

grandes que celles-ci afin que vous vous émerveilliez.» Et quelles sont les plus 

grandes œuvres ? Versets 21 et 22, la résurrection finale et le jugement final. 

 

2. La vie qu’il donne v21 

21 Car, comme le Père ressuscite les morts et donne la vie, ainsi le Fils donne 

la vie à qui il veut. 

Il est souverain. Il est la source de vie. Jésus prétend être égal en pouvoir à 

Dieu. Le pouvoir ultime est la capacité de donner la vie. C’est de créer la vie. 

Jésus proclame une égalité à Dieu comme le Créateur. 

 

Ainsi, notre Seigneur fait ces déclarations étonnantes ... égales à Dieu dans la 

nature, égales à Dieu dans l'œuvre, égales à Dieu en puissance. Numéro trois, 

égal à Dieu en autorité. Genèse 18:25 Abraham a dit : « Dieu le Père est le juge 

de toute la terre. »  

 

3. Le jugement qu’il rend v22 

22 Le Père ne juge personne, mais il a remis tout jugement au Fils, 

Il est le juge suprême. Dieu a cédé son droit de jugement au Fils. 

 

Tout cela mène à une affirmation étonnante au verset 23 … une affirmation 

incroyable.  

 

4. L’honneur qui lui est du v23 

23 afin que tous honorent le Fils comme ils honorent le Père. Celui qui 

n’honore pas le Fils n’honore pas le Père qui l’a envoyé. 

 

C’est le premier commandement, « Tu n’adoreras pas d’autres dieux » Esaïe 

42 :8 Je suis l’Eternel, c’est là mon nom; Et je ne donnerai pas ma gloire à un 

autre, » 

 

Honorer = valoriser, adorer. Honorer le fils = honorer le Père.  

Il insiste sur le fait qu'il doit être adoré de la même manière que Dieu l'est. Il 

doit être honoré, loué, adoré, respecté, fait confiance, obéi de la même manière 

que Dieu le Père.  

Ils ont tous deux le même honneur. La seule manière d’honorer le Père, c’est 

honorer le Fils. Il est le seul à mériter de l’honneur. 1 Tim 3 Un seul médiateur. 

Marie n’est pas co-médiatrice comme disent les Catholiques. 

 

Il doit être soit adoré, soit rejeté. Et Il exige l'adoration. Vous ne pouvez pas 

honorer et adorer Dieu le Père, sans honorer et adorer Jésus Christ. 
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5. La parole qu’il annonce v24 

24 En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui écoute ma parole, et qui croit à 

celui qui m’a envoyé, a la vie éternelle et ne vient point en jugement, mais il est 

passé de la mort à la vie. 

 

Puisque l’unité entre Jésus et le Père est totale et parfaite, les paroles de Jésus 

sont exactement les mêmes que ceux du Père.  

Écouter = une connaissance ; Croire = une foi.  

 

Les écritures partout disent que ceux qui ont compris sa parole et qui s’en 

confient ne sont pas condamnés, pas jugés. Car Jésus a été déjà jugé et puni 

dans notre place et nous recevons sa justice. En Jésus Christ seul. Car tout 

jugement lui a été donné. Il entendu l’évangile.  

 

Aucun jugement. Aucune condamnation. Aucune culpabilité. Aucune punition. 

Romains 8 :1 Il n’y a donc maintenant aucune condamnation pour ceux qui sont 

en Jésus-Christ. 

 

6. La résurrection future qu’il effectuera v25-29 

25 En vérité, en vérité, je vous le dis, l’heure vient, et elle est déjà venue, où les 

morts entendront la voix du Fils de Dieu ; et ceux qui l’auront entendu vivront. 

26 Car, comme le Père a la vie en lui-même, ainsi il a donné au Fils d’avoir la 

vie en lui-même. 27 Et il lui a donné le pouvoir de juger, parce qu’il est Fils de 

l’homme. 28 Ne vous étonnez pas de cela ; car l’heure vient où tous ceux qui 

sont dans les sépulcres entendront sa voix, et en sortiront. 29 Ceux qui auront 

fait le bien ressusciteront pour la vie, mais ceux qui auront fait le mal 

ressusciteront pour le jugement. 

 

C’est beaucoup ! Même les morts écouteront la voix de Jésus. Étonnant ! Et 26 

est incroyable et j’imagine les Juifs se sont couverts les oreilles en l’écoutant. 

Jésus proclame avoir la même vie que Dieu ! Qu’il est éternel. Une vie auto 

dépendante.  

Autorité sur les âmes humaines. Pouvoir de juger. Pouvoir de la résurrection, la 

vie et jugement. Le destin éternel de chaque personne sur cette terre sera décidé 

par Jésus Christ. 

 

Par ce discours, clairement et précisément, Jésus a proclamé une égalité 

avec l’Éternel Dieu. Qu’en pensez-vous ?  

 

Ses paroles ne vous laissent pas à rester indifférents. En vue de ses 

réclamations, Il n’y a que quatre possibilités/options. Jésus est soit une légende, 

un menteur, un fou, ou la vérité. La revendication de Jésus vous oblige à quatre 

options. Lui, Il dit qu'Il est égal à Dieu, Alors, que devons-nous penser ? 

Comment traitons-nous cela ? Comment le digérer ? 
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Une légende ? Un personnage inventé ? L’homme Jésus Christ n’a jamais 

existé. Ou bien, c’était un homme de bien, mais les apôtres ont exagéré. Il n’a 

jamais dit cela. Toute l’histoire était une sorte d’allégorie créée par un groupe 

religieux.  

Sauf que les personnages et les lieux sont tous historiques. L’archéologie 

a vérifié l’existence de ces personnes. Ponce Pilate a vraiment existé.  

Et l’histoire de la résurrection de Jésus, la naissance de l’église et l’expansion 

du christianisme, les témoignages et le martyre des apôtres n’ont aucun sens si 

Jésus n’a jamais existé. Malgré des attaques des sceptiques, l’existence de Jésus 

Christ, sa mort et sa résurrection restent des faits historiques. 

 

Un menteur ? Cette affirmation est fausse et Jésus le savait. Il est donc un 

trompeur et un blasphémateur intentionnel. Il est un blasphémateur intentionnel 

parce qu’il sait que c’est un mensonge. C’est l’option numéro deux.  

Il prétendait être divin, égal à Dieu, mais il n’arrivait pas au niveau.  

Mais comme Nicodème a dit « nous savons que tu es un docteur venu de 

Dieu; car personne ne peut faire ces miracles que tu fais, si Dieu n’est avec lui. 

» Personne n'a jamais nié ses miracles. Et il a fait une tonne de miracles. Il a 

guéri des centaines de malades. Il a chassé des démons. Il a ressuscité des 

morts. Il a fait tout ce qu’il a dit. Alors il n’est pas un menteur. 

 

Troisième : 

Un fou ? Option numéro trois, est que la prétention d’être égal à Dieu est 

fausse, et Il ne le savait pas. Il pensait vraiment qu’il était divin. Dans ce cas, il 

est délirant, il est un fou. Il prétendait être divin parce qu’il était instable. Il était 

crazy, un schizophrène. On peut trouver des telles gens dans l’hôpital Édouard 

Toulouse. Ils sont malades eux-mêmes. 

Mais les gens étaient étonnés de ses discours et ses miracles sont 

vraiment arrivés, même vérifiés par les Juifs eux-mêmes. Alors Jésus n’est pas 

un fou. 

 

La conclusion ?? 

C’est scandaleux de dire alors qu’il est un bon enseignant. C'est tout aussi 

scandaleux de dire qu'Il est une sorte d'exemple spirituel. Exemple de quoi ? 

Délire, tromperie, blasphème ? Il n'est pas possible de faire de Lui un modèle de 

religion, ou une sorte de modèle de spiritualité ou de vertu, ce n'est pas une 

option possible. 

 

Maintenant, jusqu'à ce point, Il a prouvé que les deux dernières options sont 

ridicules parce que les trompeurs et les gens délirants ne ressuscitent pas les 

morts. Et ils ne contrôlent pas le monde démoniaque, et ils ne conquièrent pas la 

maladie, et ils ne prennent pas le pouvoir sur la nature. Et il a fait toutes ces 

choses.  
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Les trompeurs et les fous ne parlent pas avec une raison profonde, une sagesse 

divine, une perspicacité omnisciente pour connaître les pensées des hommes et 

l’histoire de personnes qu’ils n’ont jamais rencontrées. 

 

L'option qu'Il est un trompeur et le sait, disparaît sous la puissance de Ses 

miracles. L'option qu'il est délirant, disparaît également sous la puissance de ses 

miracles. Il ne nous reste qu’une possibilité. Il est celui qu'il prétend être. Ses 

miracles n'ont jamais été niés. Lisez les quatre évangiles, il n'y a jamais un seul 

verset, une seule ligne indiquant que ses miracles ont été niés. Même les 

Pharisiens ses grands ennemis n’ont jamais nié ses miracles. Ils étaient 

indéniables. Ils étaient choquants. Oui, ils étaient sensationnels. Ils étaient 

surnaturels. Et ils étaient partout et ils étaient constants. 

 

La quatrième option est la seule viable : Ce que Jésus a déclaré est vrai. 

C’est une revendication vraie et Il est égal à Dieu. 

 

Il n'a pas fait ses miracles dans un environnement contrôlé comme le font 

aujourd'hui les faux guérisseurs et marabouts. Il a fait ses miracles chaque jour 

en plein air, dans la rue, dans les villages où qu'il soit. Il a fait ses miracles 

devant des foules jour après jour après jour après jour, totalisant des centaines 

de milliers de témoins oculaires. 

 

La seule conclusion possible est que Jésus Christ est exactement ce qu’il a dit, Il 

est Dieu. Voici la vérité que cet évangile nous proclame. 

 

Une note personnelle 

Si vous me permettez j’ajoute une note personnelle. Souvent, on peut avoir 

l’idée que les pasteurs, les missionnaires, les anciens sont les personnes 

extraordinaires ; qu’ils ont une ligne directe à Dieu, une relation spéciale avec 

Jésus Christ, qu’ils sont inébranlables. Je vous assure que ce n’est pas le cas. 

 

Souvent, j’ai des doutes, des incertitudes. Comme vous, je me pose des 

questions de la réalité de Dieu, de Jésus Christ, surtout face à l’attaque et la 

critique constante du monde. Oui, j’ai vu ma vie transformée, mais je n’ai 

jamais vu un buisson ardent, jamais parlé avec un ange. 

 

Mais il y a deux vérités qui me maintiennent dans les traces. 

1. Ce sont les faits et les évidences historiques de la résurrection de Jésus 

Christ. Nous pouvons prouver que Jésus Christ est vraiment mort et 

ressuscité. Nous avons étudié cela il y a quelques années et vous 

trouverez ce message sur notre site web. Ma foi, notre foi est basée sur 

les événements historiques. Cela me donne une base factuelle.  
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2. Les promesses de Jésus Christ. Comme ce verset 24 « En vérité, en 

vérité, je vous le dis, celui qui écoute ma parole, et qui croit à celui qui 

m’a envoyé, a la vie éternelle et ne vient point en jugement, mais il est 

passé de la mort à la vie. 

 

Ces deux éléments me donnent l’assurance. Cette personne dans laquelle 

j’ai placé ma vie est réelle, historique ; alors il a la volonté et la capacité 

d’accomplir les promesses qu’il me donne dans les écritures. 

 

Qui a tous ces caractéristiques dont nous avons cités au commencement ? 

Si vous répondez Dieu, c’est correct. Si vous répondez Jésus Christ, c’est 

précis ! 

 

Que Dieu bénisse l’enseignement de sa parole. Amen. 


